

Granada; 21. Este día 21 se cumplían tres meses justos de los trágicos sucesos de Granada. En los meses de Agosto y Septiembre hubo, en idéntica fecha conatos de paro, promovidos por el grupo de la construcción de la C.C.O.O. Los paros fueron en pocas obras y de diferentes modos ( paro de 15, 60 minutos o paro total), La resonancia aún localde tales hechos fué mínima.

Hace al menos dos semanas circulaba ampliamente en toda Granada, también fuera del sector de obreros de la Construcción, el rumor de que el 21 de Octubre habría paro total en dicho sector.

, El pasado día 16 viernes, son detenidos dos estudiantes. Repartían hojas en que se convocaba a tal paro para esa fecha. Esas hojas estaban firmadas por la C.O. Provincial de la Construcción.

En la misma fecha es difundida también otra hoja sin firmar que coincide en planteamiento y reivindicaciones con la anterior. Pero añade una orientación explícita del paro: se trata de hacer un aviso a empresarios y a autoridades para que no olviden la urgencia de cumplir y hacer cumplir la legislación vigente en este sector laboral, entiendase, convenio colectivo y ordenanza del trabajo. Se especifica el temor de que la Inspección del Trabajo vuelva al ritmo de "inspección" anterior a Agosto; pues hace algo más de mes y medio que se ha notado positivamente una mayor actividad de los inspectores. La huelga se plantea para un solo día, y con la consigna de quedarse en casa, pues "nadie puede querer que nos paren otra vez a balazo limpio".

Con todo las reivindicaciones exceden al terreno estricto de la construcción al referirse al paro, emigración, subida de precios, y sobre todo a que no se quede todo en buenas palabras y razones.

Las hojas confirmaron el rumor del paro para hoy.

Pero la implicación de los universitarios detenidos y los sucesos ocurridos en la Universidad enfrían parte del sector obrero; más abajo se informa de los hechos de la Universidad, en gran parte paralelos a los del sector obrero, y promovidos expresamente para solidarizarse con ellos.

En el día de hoy se ha podido apreciar que un 50% de los obreros de la Construcción no se han presentado en las obras. En bastantes obras ha sido imposible trabajar por el número reducido de los que se habían presentado. En otras, han trabajado en menor número. En la casi totalidad, ha habido anomalías, como empezar una o dos horas antes del trabajo, abandono antes del fin de jornada. Se sabe que han llegado ayer y hoy refuerzos de fuerzas de orden público. En relación con estas fuerzas es de notar la mala impresión con que diversos sectores de la ciudad, han conocido las palabras que una autoridad militar dirigió a parte de las fuerzas de orden público. Expresó que cumplían su cometido "siempre dentro del marco de unas órdenes mesuradas, serenas y humanas, llevadas por vosotros (fuerzas de Orden público) a su cumplimiento con ejemplar serenidad". Con esto se refería a "aquellas intervenciones a que las circunstancias os han obligado" (Texto completo en Ideo 9 octubre 70).

Parece que el objetivo de la "huelga se ha cumplido por el efecto producido en toda Granada, aunque el paro no haya sido absoluto. Pero efectivamente se ha avisado correctamente que este sector laboral no puede aguantar siempre y que no callará cuando sus derechos no sean respetados. Mañana se espera que todos los trabajadores se reintegren a sus puestos.

En la Universidad el día 15 se celebró una Cámara de Distrito para manifestar su solidaridad con los trabajadores de la Construcción. En ella, se decidió realizar una tribuna libre el día 19, que prepararía una Asamblea de Distrito para el día 21. El día 19, cuando estaban reunidos los estudiantes se presentó la fuerza de orden público en la Facultad de Filosofía en incluso penetró en el Aula 1ª para hacerla desalojar. Detuvieron a dos estudiantes. Se pidió documentación (incluso a algún profesor). El decano de la Facultad presentó la dimisión que no fué aceptada, pero se retiró el retén de la policía armada y los cuatro universitarios detenidos se les puso en libertad. A los detenidos el 16 se les impuso 15.000 pts de multa. Hoy 21, ha habido paro casi total en la Facultad de Filosofía, y parece que se extenderá más mañana.